

Como todos los años, para esta época, estamos publicando los trabajos correspondientes al Premio Internacional de Investigación en Ciencias de la Salud Juan Jacobo Muñoz. Estos trabajos representan la investigación de aquellos trabajadores de salud, de la Organización Sanitas Internacional, que muestran el interés por la investigación como un componente permanente del ejercicio de nuestras profesiones.

Uno de los trabajos premiados es el cuestionario de calidad de vida relacionada con obesidad, confiabilidad y validez. Este trabajo evalúa la confiabilidad de una versión en español del cuestionario IWQOL-Lite para medir la CVRS en pacientes de una clínica de obesidad en Bogotá. Es un estudio descriptivo de corte transversal que obtiene en las cinco subescalas un coeficiente de confiabilidad; este resultado da vía libre y apoya el uso de esta escala en nuestros programas de obesidad, lo cual impacta de forma positiva en nuestra población y a nuestros investigadores en este tema de incidencia progresiva en las poblaciones latinas.

Otro trabajo de impacto en la práctica clínica es el que evalúa la variabilidad de la frecuencia cardiaca como variable de morbi-mortalidad en la fase aguda (intrahospitalaria) del infarto cardiaco; un diseño de cohorte prospectivo y cuyos resultados nos dan una muy buena orientación clínica al analizar las diferentes variables que el grupo tuvo acertadamente en cuenta.

El trabajo titulado *Las infecciones por Staphylococcus aureus resistente a meticilina son un problema de salud pública*, cuyo objetivo era determinar las características epidemiológicas, clínicas y moleculares de las infecciones por el estafilococo dorado resistente a meticilina en siete instituciones de tercer nivel de Bogotá, es un trabajo de cohorte concurrente, basado en la vigilancia epidemiológica activa a nivel intrahospitalario, en el que se prueba la mayor frecuencia del llamado clon Chileno. Estas cepas de estafilococo vienen impactando en la morbi-mortalidad de nuestra población y nos obligan a llevar una vigilancia estricta para prevenir la resistencia y hacer un manejo oportuno y racional en beneficio de la comunidad.

Otro artículo publicado, y de un alto contenido científico, es el de *Frecuencia y factores de riesgo del delirium en población geriátrica de la unidad de cuidados intensivos de la Clínica Reina Sofía de Bogotá*. Un trabajo valioso que nos hace caer en la cuenta de la necesidad de una evaluación multidisciplinaria de los pacientes en los diferentes estamentos hospitalarios, donde la salud mental debe ser pilar fundamental de seguimiento y control.

Seguimos esperando que nuestros lectores nos den información de los cambios que venimos realizando en la revista que se encuentra en proceso de indexación.

HERNANDO ALTAHONA SUÁREZ, MD.

Director Revista Médica Sanitas

Vicerrector Académico Fundación Universitaria Sanitas